

Preocupan a inversionistas políticas antiglobalización (El Financiero 26/07/16)

Preocupan a inversionistas políticas antiglobalización (El Financiero 26/07/16) CLARA ZEPEDA
czepeda@elfinanciero.com Martes, 26 de julio de 2016 En medio de amenazas sobre políticas proteccionistas y antiglobales en el mundo, que atentan contra las economías, los mercados financieros están en pausa, coinciden analistas. Para Walter Molano, economista en jefe de BCP Securities, el Brexit sólo es un preludio de lo que está por venir. "La frustración general con las élites políticas que están más enfocadas en sus propias ambiciones y la demagogia que ofrecen las redes sociales están dando lugar a resultados inesperados, como el Brexit y el ascenso de Donald Trump", aseveró Molano. Añadió que hace sólo unos pocos años, la salida de Grecia fue uno de los principales temas de discusión. Al final, Grecia permaneció en la Unión Europea, pero Gran Bretaña no lo hizo. Y es que hay varias razones por las que la mayor parte de los electores se sintieron amenazados por la UE, tales como los efectos de la globalización y la mala disposición de los conservadores hacia Europa. Por otro lado, Rafael Amiel, director regional de América Latina y el Caribe de IHS Economía y Riesgo País, advirtió que las corrientes proteccionistas están cobrando fuerza y al mismo tiempo apoyan a los políticos para ganar votos. El economista además recalcó que un país que comienza a querer protegerse individualmente y crear sus propias reglas provocaría una reacción natural en los demás países que también quieran protegerse, provocando una ola proteccionista que sólo dificulta el comercio exterior. Si se empiezan a cerrar mercados entonces se va a tener que reducir la producción, concluyó. Katia Goya, economista senior global de Banorte-Ixe, advirtió que ante este escenario ahora habrá otros países que quieran su independencia, que las decisiones de política monetaria se volverán más complicadas y que habrá un menor crecimiento económico. Patricia Berry, directora de Investigación y Análisis de Mercados de Intercam Casa de Bolsa también advirtió de algunos riesgos. "A pesar de que la semana pasada se concluyó con el ánimo en alto, en estos días se perdió el optimismo y sólo quedó la cautela. Las tendencias positivas de los precios se mantuvieron, pero los movimientos fueron muy pequeños. La sensación entre los inversionistas es de expectación, pero algo va a pasar que sacudirá las cosas", dijo. Para Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base, Trump es un candidato proteccionista. "Paradójicamente el mercado no lo está tomando mucho en cuenta, no lo ven como una amenaza para Estados Unidos, sino sólo para México, pues la economía nacional caería 3.4 por ciento al menos", mencionó. En tanto, Begonia Bernardez, analista de la Mesa de CM Derivados, consideró que lo que sigue para los mercados es más incertidumbre, pues Reino Unido no tiene una base para sustentar su decisión.